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L'AVENIR
se construit...

La Lanterne  



Il sera soumis au Conseil métropolitain du 4 mars prochain pour être 
arrêté. Ces deux documents feront l’objet d’une enquête publique 

conjointe en juin 2019. 

D’importants travaux démarrés en 2018 s’achèveront
 fin 2019 / début 2020 :

- La canalisation  pour transférer nos eaux usées à la station de la 
Grange David à la Riche est en cours. La première tranche s'achève  

début mars au rond point de Marmoutier. Les travaux reprendront en 
juillet pour établir notre raccordement au réseau de la ville de Tours au 

niveau du pont de l'A10 à Sainte-Radegonde. 
- La déconstruction du silo de stockage des boues de notre station 
d'épuration est achevée et la construction du poste de refoulement 
a débuté. Il sera terminé en  juillet. La fin de l'année  sera consacrée 

aux mise au point et essais. Nous serons raccordés à la station 
d'épuration de la Métropole située sur la commune de La Riche

 en janvier 2020.
- Une première tranche de travaux de l’itinéraire cyclable en bord de 

Loire, de la passerelle qui enjambe l'embouchure de la Bédoire et 
remonte sur la RD 952 au niveau de Blanc Foussy est terminée. Les 
travaux reprendront mi-mai pour s'achever en novembre 2019 à la 

limite de notre commune avec celle de 
Vouvray, aux Patis.

- Le pôle associatif et culturel a démarré. 
Ce vœu pieu de 

plus de vingt ans est exhaussé puisqu’il 
reposera sur soixante-dix.

 - Le sol du gymnase très sollicité depuis 
une trentaine d’années sera refait cet été.

 - Les travaux pour la place de 
retournement et l’aménagement 

du stationnement rue Elisabeth Genin 
seront réalisés en 2019.

 - Les études pour la réhabilitation 
totale de la rue Saint-Georges sont en 

cours. Une première tranche de travaux 
est prévue en fin d'année.

Vous le constatez notre Tour de France 
ne comporte pas de jour de repos. J'ai 

tout de même établi un point d'étape, une 
pause sur notre parcours pour évoquer 

dans cette édition notre projet de mobilier 
urbain. Se pauser, se reposer est d'ailleurs 

le thème que nous avons soumis aux 
élèves des lycées Choiseul et Sainte-
Marguerite pour imaginer un mobilier 

urbain spécifique à notre commune. L'objectif est de se démarquer 
du mobilier de catalogue pour renforcer  notre identité et posséder 

un mobilier urbain pérenne et unique. Vous trouverez en  page 4 les 
premières maquettes du projet.

Enfin l'étape 2019 dans la continuité de la précédente reste sur un 
rythme soutenu et pour le tenir il faut la santé.

C'est pourquoi je vous renouvelle les voeux que j'ai exprimé au cours 
de notre cérémonie du 11 janvier dernier.

Et puis dernier souhait, que cette phrase de portée universelle extraite 
d’un discours de John Fitzgerald  Kennedy, que vous trouverez

 ci-dessus en exergue, soit notre vœu à tous pour les gilets jaunes et 
tous les humains de notre planète opprimés.

Bernard PLAT, 
Maire de Rochecorbon
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été prochain, il y aura cent ans que 
le jaune est la couleur de la France 
en juillet. C'est en effet à partir  de 
1919 qu'on distingua le leader du 
Tour de France par son maillot jaune. 
Les gilets jaunes de novembre 

2018 n'avaient sans doute pas imaginé qu'il seraient 
les leaders de l'actualité pendant des semaines et 
encore moins des mois.Mais les faits sont là ; chaque 
samedi est désormais un jour d'expression des 
revendications, des attentes, des souffrances.

Malheureusement de demandes légitimes nées du désarroi que sont 
les fins de mois difficiles "surtout les 30 derniers jours" comme le 
disait avec justesse Coluche, nous sommes passés à un salmigondis 
de récriminations plus politiques qu'économiques, sans cohérence 
entre elles. Ainsi le mouvement spontané, pur, apolitique a perdu de sa 
superbe, gangrené par les extrémistes de tout bord, les réseaux dits 
sociaux, les théories complotistes et les casseurs patentés. Et que dire 
du pouvoir ravageur des "fake news" !!! 
Désormais chaque samedi les manifestations sombrent dans la 
violence verbale et physique. Le philosophe Alain Finkielkraut a subi 
des insultes antisémites, les forces de l'ordre sont agressées, des élus 
voient leurs permanences et mêmes leurs biens détruits ou incendiés.
La démocratie est bafouée, et même menacée par la montée du 
populisme en Italie, en Espagne, aux États Unis, au Brésil, de l'extrême 
droite en Pologne, en Autriche. Au Venezuela c'est le chaos. Il règne 
sur le monde une odeur nauséabonde de pré guerre, d'avant guerre.

Manifester est un droit que je considère inaliénable. Respecter la 
démocratie représentative qui est notre système électoral l'est tout 
autant. Il est plus que temps de cesser les violences intolérables que 
nous vivons chaque samedi. Certes le mouvement régresse, il ne reste 
plus que les pacifistes les plus déterminés, 
infiltrés par les casseurs de tous horizons 
politiques extrémistes, n'en doutons pas. 
Les gens humbles, ceux pour qui manifester 
étaient à la fois une première dans leur vie 
et un sacrifice financier ont regagné leurs 
chaumières. Ils attendent, en démocrates, 
les résultats du Grand Débat National voulu 
par le Président de la République qui a 
endossé le maillot jaune pour faire le Tour de 
France de la démocratie participative. Les 
gilets jaunes espèrent de ces nombreuses 
étapes une amélioration immédiate de 
leurs conditions de vie en même temps 
que le dessein d'un avenir prometteur pour 
leurs enfants et la France de demain. Le 
gouvernement a une obligation de résultat, 
faute de quoi nous pouvons craindre pour le 
moins des lendemains qui déchantent.

Mais revenons au Tour de France, le nôtre 
qui entamera sa dernière étape le 1er avril 
prochain. Celle de 2018 fut particulièrement 
animée et son parcours très varié comme le 
montre l'énumération ci-après.

En 2018 nous avons réalisé : 
- Une aire de fitness de plein-air pour offrir à tous la possibilité de se 
maintenir en forme.
- Le chalet de la cour de l’école maternelle a été remplacé par un 
nouveau, " fait maison ", je veux dire par nos services techniques.
- Un troisième tableau numérique interactif a été installé à l’école 
élémentaire et des ordinateurs à l’école maternelle.
- La vidéo protection, zone de Chatenay est opérationnelle depuis 
septembre dernier.
- Les buts du terrain d’honneur de football ont été remplacés.
- Nous avons poursuivi la mise aux normes de sécurité et accessibilité 
des différents bâtiments.
- En fin d’année 100K€ ont été investis dans l’entretien de première 
nécessité des voiries. La rue des Basses-Rivières n’en finit pas. Il reste 
quelques retouches mais nous la fleurirons au printemps.
- Notre projet de PLU a été arrêté par le Conseil Métropolitain du 
1er février 2019 après l’avis favorable du Conseil Municipal du 
18 décembre 2018.
- Le Conseil Municipal du 25 février 2019 a donné un avis favorable à 
la transformation de notre AVAP (Aire de Valorisation Architecturale et 
Paysagère) en SPR (Site Patrimonial Remarquable). 

L'augmentation de la taxe sur les carburants, point de 
départ des manifestations est la goutte d'impôt qui a 

fini d'assécher les réservoirs pour rendre insupportable 
à certains de nos concitoyens le coût des déplacements 

pour se rendre à leur travail. Si à l'impossible nul n'est tenu, 
nul n'est tenu d'accepter l'insupportable et nos gouvernements 

depuis quarante ans portent la responsabilité de la situation 
insoutenable que vivent nombre de nos compatriotes.

Pourtant la France du labeur ne demande pas la lune souvent jaune 
blafarde comme le teint de ceux de la France d'en bas. Ils aspirent 
simplement à un travail justement rémunéré pour vivre dignement, 
sans l'assistance respiratoire que sont les aides à la fois charité 
républicaine et soins palliatifs de la pauvreté. Ils ne rêvent pas de 
luxe mais de plaisirs simples. " L'honneur est la dernière richesse du 
pauvre " écrivait Albert Camus. Il est le luxe, le maillot jaune vif, celui 
du leader qui sommeille en tout homme, celui qu'on retrouve chaque 
samedi dans les manifestations, qui font le Tour de France. Leader 
de lui même, il s'extirpe de sa condition de précarité, de souffrance, 
de chômeur, et va défiler pour retrouver son statut d'homme. Gilet 
jaune il est un homme, plus un chômeur, un demandeur d'emploi, 
un contribuable, un électeur, un patient, un administré, un allocataire, 
un pensionné. Avez-vous remarqué qu'on ne s'adresse jamais à 
nous en tant que femme ou homme? Et pourtant "il n'est de richesse 
que d'homme" écrivait John Ruskin dans ces quatre essais sur les 
premiers principes d'économie politique publiés en 1860.

L'homme, les gilets jaunes l'ont replacés au centre de notre 
République, place qui est la sienne et qui devrait être la préoccupation 
première et constante des gouvernements qui se succèdent. 
Il faut bien reconnaître que les revendications initiales liées au pouvoir 
d'achat sont fondées. Il est en effet humainement inacceptable qu'un 
homme qui travaille dorme dans sa voiture, simple exemple. 

 
    Il n’y a ni liberté, ni   

dignité pour un homme 
s’il n’a pas la possibilité de 
travailler, de se nourrir, de 
se vêtir, de se loger, de se 
soigner, de s’instruire et 
d’instruire ses enfants et s’il 
est privé de toute espérance 
de sortir à jamais de sa 
condition et de connaître une 
vie meilleure." JF Kennedy

04 Dossier

En route 
Vers 2020 !!!



Nous avons lancé en 2017 un 
projet collaboratif de création 
d'un mobilier urbain identitaire, 
original et respectueux de 
l'environnement. 

Ce projet unique en son genre permet 
de réunir le monde de l’éducation, 
des professionnels, des élus pour 
imaginer un mobilier urbain spécifique 
à Rochecorbon tout en faisant œuvre 
pédagogique. Un groupe de travail a été 
créé accueillant proviseurs, professeurs, 
lycéens, compagnons du devoir, artisans, 
architectes des bâtiments de France. 
Il est animé par un designer urbain et 
permet de suivre le travail des lycéens, 
étudiants et professionnels qui feront de 
ce projet une expérience inédite.

Le groupe a élaboré en 2017 la phase 1 
du projet : le cahier des charges du 
mobilier urbain mis à disposition 
des enseignants et des élèves de la 
Métropole à la rentrée scolaire dernière.

La phase 2 " Création / Conception des 
croquis" a permis courant 2018  aux 

élèves de la filière arts appliqués du lycée 
Choiseul et aux étudiants du BTS Design 
graphique du lycée Sainte-Marguerite 
de présenter 25 esquisses en décembre 
dernier au groupe de travail réuni pour 
l’occasion. Elles ont été regroupées en 
8 projets collaboratifs soumis en février 
dernier et acceptés pour l’étape suivante. 

Nous entrons dans la phase 4 du 
développement de ces projets qui 
jalonneront en 2020 le parcours urbain 
de Rochecorbon. Jusqu’en juin prochain, 
de nouveaux acteurs vont être impliqués 
pour imaginer la faisabilité de chacun 
d'eux en mixant les techniques du verre, 
du béton, de l’acier et des nouvelles 
fabrications industrielles comme la 
fabrication additive.

A la rentrée prochaine, la phase 4 va 
permettre de fabriquer et réaliser ces 
mobiliers urbains en unissant les talents 
des lycées professionnels, des artisans, 
des industriels et des élèves jusqu’en 
décembre 2019 qui verra la pose dans la 
ville des ces travaux issus d’un véritable 
projet collaboratif. 

Dossier
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Présentation du projet

De mobilier urbain
Se pauser, se reposer à Rochecorbon

Pas d'inquIÉtude !

Dans le cadre des travaux 
du Pôle Associatif et Culturel, 
l'entreprise Auvergne forage a 
déversé les eaux récupérées 
des forages après décantation 
et filtration dans la rivière La 
Bédoire.

Ces eaux avaient une coloration 
temporaire blanchâtre, due à la 
présence de calcaire en sous 
sol mais ne sont pas polluées et 
n'auront aucune incidence sur 
l'environnement.

Info aux riverains

Travaux

Plan local
D'urbanisme (plu)
La révision générale de notre PLU 
lancée par la délibération n°2015-115 
du Conseil Municipal du 12 novembre 
2015 se poursuit.

Le Conseil Métropolitain dans sa 
séance du 1er février 2019 a arrêté le 
projet de PLU après avis favorable du 
Conseil Municipal du 18 décembre 
2018. Les PPA (Personnes Publiques 
Associées) disposent d'un délai de 
3 mois à partir de la date d'arrêt du 
projet pour exprimer leur avis.

Site Patrimonial
Remarquable (spr)
Le lancement de la transformation de 
notre ZPPAUP (Zone de Protection 
du Patrimoine Architectural, 
Urbain et Paysager) en AVAP (Aire 
de Valorisation Architecturale 
et Paysagère) puis en SPR a été 
approuvé par le Conseil Muncipal du 
21 avril 2015. Le projet sera soumis à 
l'arrêt du Conseil Métropolitain du 4 
mars prochain après l'avis du Conseil 
Municipal du 25 février 2019. Les PPA 
disposent d'un délai de deux mois 
pour exprimer leur avis.

Suite 
de la proCédure
Notre projet de SPR sera présenté 
à la CRPA (Commission Régionale 

du Patrimoine et de l'Architecture) à 
Orléans le 7 mai prochain. Les deux 
dossiers feront l'objet d'une enquête 
publique conjointe en juin 2019. Le 
commissaire enquêteur disposera d'un 
mois pour remettre son rapport au vu 
des remarques et demandes des PPA 
et de nos concitoyens.

Après d'éventuelles prises en compte 
de celles-ci, il est prévu que nos PLU 
et SPR soient approuvés fin 2019.

Un très gros travail sera alors achevé, 
l'évolution de notre urbanisation et de 
notre environnement patrimonial tracé 
pour une quinzaine d'années.

+ D'INFO : EXPOSITION SPR 
Dans le hall d'entrée de la Mairie, une 
exposition vous présente le projet du 
SPR de la commune.

Plu // spr

urbanisme
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Vie du village

Un camion pizza
prÈs de chez vous !

Vincent vous propose deux soirs par 
semaine, en direct de son food truck, 
ses pizzas maisons à emporter.
Installé sur la place de la Mairie, le 
samedi et le dimanche de 18h à 21h30, 
Vincent vous propose tout un  panel de 
pizzas : salée avec l'américaine façon 
burger, sucrée/salée avec l'Indienne 
et son association ananas/mozza 
et sucrée avec la Bananut (banane/
nutella),...et bien d'autres à déguster.
Sa touche, vous la retrouvez dans la 
confection de ses pâtes à pizza. Trois 
au choix : la Classique avec sa farine 
blanche et ses graines de sésame, la 
Noire au curry noir et la Corail avec son 
mélange de différents curry. 

CHANGEMENT DE 
ProprIÉtaire À LA 
TABLE DE JOSEPH

Depuis juillet, Aude et Jean-
François Hébert sont les nouveaux 
propriétaires du restaurant La 
Table de Joseph. Sur la lignée 
des précédents propriétaires, ils 
proposent le midi une formule 
à l'ardoise et le soir une formule 
comprenant entrée/plat/dessert. 
En cuisine, la Chef c'est Aude, qui 
mitonne une cuisine traditionnelle 
avec des produits frais du marché.
Situé au 76 quai de la Loire, le service est 
assuré du mardi au samedi de 12h à 14h 
et de 19h à 21h ; le dimanche de 12h à 
14h. Tél. 02 47 52 52 97.

Les travaux  ont démarré le 7 janvier  
2019.
Les 20 forages pour les pieux de 
la géothermie seront terminés fin 
février. Début mars, les fondations 
seront entreprises.

Travaux

Banquet des seniors
Le 14 décembre, 123 convives 
ont ravi leurs papilles, avec de 
très bons vins et d'excellents 
plats.

L’intergénérationnel cette année a 
inversé les tendances : les séniors 
ont dansé sur du pop folk et les 
enfants de la maternelle ont interprété 
magnifiquement deux tangos ; ils ont 
aussi chanté pour nos aînés. Un grand 
merci à Annie Galissaire qui nous avait 

réservé cette surprise ; ce remarquable 
tango, également des remerciements 
à Katherine Chartier pour l'exposition 
de pastels. Je n'oublie pas Monique 
Gueraische et les enfants du centre de 
loisirs qui ont réalisé la décoration des 
menus et toute l'équipe des agents, 
des élus qui ont participé à la bonne 
organisation de cet événement. Nos 
musiciens et notre traiteur ont œuvré 
avec brio : belle journée.

ItinÉraire cyclable

Aménagement d'une piste cyclable en 
bord de Loire "Itinéraire Saint-Jacques de 
Compostelle" de l'Observaloire au Patis.

Une première tranche de travaux de la passerelle 
Besnard au dessus de l'embouchure de la Bedoire 
jusqu'au premier parking sur la RD 952 est en cours 
de réalisation.

La seconde tranche jusqu'à la rue des Patis sera 
terminée en novembre 2019.

Coût des travaux pris en charge par la Métropole :
2 712 000€ TTC.

DU CÔTÉ DES COMMERCES



| 8

abracadabra
abracadabra
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ALSH
retour sur les  
vacances de la 
toussaint et les 
mercredis loisirs
À l'école des petits sorciers !!!
Une cinquantaine d'enfants de l'ALSH ont pu plonger le temps d'un après-midi dans l'univers de Poudlard au côté de Benjamin, magicien professionnel. Après les ateliers et la découverte de plusieurs tours de magie, nos petits sorciers ont pu assister tout comme les moyens et les grands de la Terrasse à un spectacle  abracadabresque...

Rencontre intergénérationnelle
Une fois par mois, une dizaine d'enfants pendant les mercredis loisirs, rend visite aux seniors de la maison de retaite. Lors de leur dernière rencontre, ils ont présenté aux résidents une comédie musicale autour de la chanson "Promenons-nous dans les bois..." Un moment de partage, toujours très apprécié par les jeunes comme par les moins jeunes.

Enfance

Un nouveau mode d'inscription 
en ligne pour l'accueil 
périscolaire, l'ALSH (Accueil 
de Loisirs Sans Hébergement), 
les études surveillées a été 
proposé aux familles via le 
portail Mon Espace Famille.

Des difficultés d'accès importantes ont 
été constatées, ce qui a occasionné 

une gène pour les familles. 

Malgré notre intervention immédiate 
auprès de notre prestataire, fournisseur 
du logiciel, des problèmes subsistent 
notamment pour l'inscription aux 
études surveillées.
Nous vous tiendrons informé de 
l'évolution des dysfonctionnements de 
notre logiciel. Nous vous remercions 
de votre compréhension pour les 
désagréments causés.

PORTAIL

MON ESPACE FAMILLE

les inscriptions 
scolaire et 
pÉriscolaire : c'est 
maintenant !!!
Pour la rentrée scolaire 2019-2020, 
le dossier unique d’inscription (1 
par enfant) est téléchargeable sur 
"www.mairie-rochecornon.fr" en 
fil d'Actualités ou dans la rubrique 
Grandir > Ecole. 

Le dossier complet, rempli, 
signé et accompagné des pièces 
justificatives est à envoyer à :
contact@mairie-rochecorbon.fr ou 
à déposer à l'accueil de la Mairie au 
plus tard le vendredi 22 mars 2019. 

Il permet aux services concernés 
d’enregistrer chaque année scolaire 
votre ou vos enfants :
>> aux écoles (maternelles et 
élémentaires), y compris pour les 
enfants déjà scolarisés à l’école.
>> aux activités : restauration 
scolaire, activités périscolaires, 
ALSH (mercredis et vacances) et 
études surveillées.

--------------------------------------

Pour une première inscription 
en école maternelle ou élémentaire :
Après le dépôt du dossier complet, 
il appartient à chaque parent de 
prendre  RDV avec la Directrice de 
l'école afin de finaliser l'inscription.

Pour la maternelle, les dates de 
RDV sont les suivantes : 
Les jeudis 4/04 et 02/05 de 8h30 à 
10h et de 15h30 à 17h30 ; le jeudi 
25/04 de 11h à 15h et le vendredi 
26/04 de 16h30 à 17h30.
Tél. : 02 47 52 51 33

Pour l'élémentaire, les dates de 
RDV sont les suivantes : 
Les jeudis 25/04 et 09/05 de 8h 
à 11h et de 16h à 19h et le jeudi 
02/05 de 8h à 11h.
Tél. : 02 47 52 55 61

Po
rt

es
 O

uv
er

te
s maternelle

mai
Les portes-ouvertes 
auront lieux les 13 et 23 
mai 2019.
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Infusion detox après les fêtes
1/2 citron // 1 rondelle de gingembre // 1 rondelle d

e concombre 

// 2 branches de menthe

Dans une tasse, extraire le jus du citron. Pressez ensu
ite les 

rondelles de gingembre et de concombre. Ajoutez deux br
anches 

de menthe fraîche et remplissez la tasse d’eau bien c
haude. 

Laissez le tout infuser 3-4 minutes.

3 questions à...

Le 16 octobre dernier en 
dessert c'était fondue au 
chocolat !!!
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Depuis plusieurs années, le 
service des Espaces Verts 
en collaboration avec les 
écoles fait vivre des jardins 
pédagogiques. 

En novembre dernier, équipés de leurs 
bottes et de leurs manteaux, les élèves 
de deux classes de l'école primaire 
sont venus travailler la terre et préparer 
le fleurissement pour le Printemps.

Au-delà du simple fait de cultiver des 
plantes, le jardinage à l’école offre 
aux enfants l’occasion de vivre et de 

multiplier les expériences : bécher, 
semer, arroser, récolter, arracher les 
mauvaises herbes, reconnaître les 
outils... Et grâce à l'oeil expert de 
Yannick, agent des Espaces Verts, c'est 
également un temps de découverte de 
nouveaux noms de plantes : 
myosotis, verveine, liquidambar, 
pennisetum rubrum,... 
Chers parents, préparez-vous pour 
les longues parties de scrabble. Vos 
petites têtes blondes risquent de vous 
surprendre !!!

les jardins pédagogiques

APPRENDRE 
en dehors des murs

silence 
ça plante !!!

DU
BO

ISB
runo est le 

nouveau 
chef du 

restaurant 
scolaire. Il 
remplace 

Cédric André Pierre. 
Arrivé en octobre 

dernier, il est celui qui 
concocte avec Christine 

les petits plats de vos 
enfants.

... BRUNO

Son parcours...
Après l’obtention de son CAP en 
boulangerie-pâtisserie, il intègre dans 
la foulée les fourneaux d'un restaurant 
gastronomique en tant que pâtissier. Il 
y exerce ce métier pendant plusieurs 
années. Il y a 5 ans, contraint de 
changer de voie en raison d’une allergie 
à la farine, il suit une formation en 
cuisine traditionnelle et se retrouve cette 
fois derrière les fourneaux des cantines 
scolaires pour le plaisir des palais de 
nos enfants.

Son métier...
Il l'a choisi avant tout par gourmandise.
Elle a ensuite laissé place à la passion.

Sa cuisine...
Il cuisine pour vos enfants comme pour 
lui, avec toujours à l'esprit l’envie d’une 
cuisine chaleureuse, généreuse et saine 
avec l'utilisation de produits frais locaux.

Riz au lait façon "Grand Mère"

1L de lait entier

90g de riz rond

1 gousse de vanille

130g de sucre

3 œufs entiers

Faire bouillir le lait. Ajouter ensuite la gousse de 

vanille fendue.

Rincer le riz sous l'eau froide pour enlever l'excé-

dant d'amidon et l'incorporer au lait en remuant 

régulièrement. Le riz doit rester onctueux. 

Ensuite casser les œufs dans un récipient et mé-

langer les avec le sucre.

Incorporer ce mélange au riz au lait et cuire 1 à 

2 minutes.

Verser le riz dans des petits récipients et placer 

les au réfrigérateur pendant 2 heures.

Faire un caramel avec 200g de sucre et le dé-

glacer avec 375g de crème liquide tiède pour 

accompagner le riz au lait.

La recette du Chef

restaurant scolaire

un nouveau chef

en chiffres

270
couverts par jour 

réalisés et servis par la 
restauration scolaire

 2
01

8 
/ 2
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9
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en chiffres

5 300
bulbes de tulipe plantés 
pour le fleurissement
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À  
l’école maternelle, ce 

premier trimestre s’est 
achevé dans l’ambiance 
festive de Noël, avec un 

beau spectacle offert par l’APE 
intitulé « Pitou l’enfant roi », joué 

par la compagnie Les 3 chardons, 
et un délicieux déjeuner au 

restaurant scolaire.

Durant ces 4 mois 
Avec beaucoup d’enthousiasme et 

de volonté les petits se sont engagés 
dans la voie de la socialisation et de 

l’autonomie. Ils ont apprivoisé espace, 
matériaux et outils ; ils ont chanté, 

dansé, cuisiné, pratiqué des activités 
motrices, et acquis de premières 

compétences de façon ludique, dans 
la joie et la bonne humeur.

Les moyens et les grands ont repris 
leurs marques, retrouvé copains 

et copines, et sont maintenant 
davantage entrés dans le monde 

des apprentissages, à travers des 
situations variées mais aussi des 

sorties, qui leurs permettent d'acquérir 
de premières connaissances. C’est 
ainsi que deux classes ont exploré 
le village, sont allées au marché et 

devraient partir prochainement à la 
découverte de la grande ville de Tours 

! Mais ils n’en oublient pas pour autant 
de jouer et surtout de prendre du 

plaisir !

La classe de grande section est allée 
à la rencontre des seniors lors de 

leur repas de fin d’année : un beau 
moment de partage apprécié des 

grands et des petits.

L’année scolaire se poursuivra autour 
d’un grand projet pluridisciplinaire 

centré sur l’Afrique et décliné dans les 
4 classes : au programme de belles 

surprises et découvertes, mais aussi 
nous l’espérons, l’apprentissage de la 
tolérance et du mieux vivre ensemble 

grâce à l’exploration d’autres cultures. 
Ce projet s’achèvera par une 

exposition d’arts visuels et deux 
soirées réservées aux parents les 26 
mars et 2 avril 2019. A vos agendas !

École maternelle

PAR ANNIE GALISSAIRE, DIRECTRICE

École élémentaire

En classe, la  vie de combattants 
morts pour la France ainsi que  le 
patrimoine artistique et littéraire lié à la 
guerre ont été  étudiés.  
Les élèves de CM2  ont imaginé un 
échange épistolaire entre un poilu et 
sa famille, exprimé leurs impressions 
et sentiments sur  des peintures 
évoquant la guerre, découvert la vie  
des soldats au front par l’intermédiaire 
de documents historiques ou d’oeuvres 
littéraires comme Le Carnet de Renefer. 
Ils ont pris conscience de l’importance 
du  Monument aux Morts de la 
commune en tant que symbole 
historique et lieu de souvenir.  A partir 
des noms inscrits sur le monument, 
ils ont effectué des recherches 
sur un site et  retrouvé des 
informations concernant  des poilus 
rochecorbonnais comme l’âge, le lieu 
et les raisons du décès. 
Ces travaux ont donné lieu à une 

exposition en Mairie. 

Le jour du 11 novembre, les 
élèves du groupe scolaire et leurs 
familles étaient conviés à la cérémonie 
organisée en partenariat avec la 
Municipalité. Une centaine d’enfants ont 
ainsi défilé aux couleurs  " bleu, blanc, 
rouge ". 
Après le dépôt des bougies au pied 
du Monument aux Morts, les plus 
grands ont interprété deux chants, « 
Le soldat » de Florent Pagny  et  « La 
paix sur terre » de Jean Ferrat sous la 
direction de l’intervenante musicale 
Aurélie Deligne. Ce fut un moment 
très émouvant. 

Cette matinée restera  pour tous un 
souvenir inoubliable concrétisé par 
une écharpe bleue, blanche ou rouge 
offerte par la Municipalité à chaque 
enfant. 

A nnée 2018, année de 
la Commémoration du 

Centenaire de la 
1ère guerre mondiale. 

L'École ayant  un rôle essentiel 
à jouer dans l'enseignement de 
l'histoire et la transmission de la 
mémoire auprès des enfants, il a 

été décidé, dans le cadre de la 
Commémoration du Centenaire, 

de mener des activités 
éducatives dans ce domaine.

COMMÉMORATION 
DU CENTENAIRE PAR ANNE-MARIE SAINT-JEAN, DIRECTRICE

Enfance

Dessin réalisé 
par Constance

Retour sur

Le premier trimestre



1 Il reste encore la trace des deux premiers lavoirs. Voir La Lanterne n°15 (à consulter sur le site de la mairie www.mairie-rochecorbon.fr)
2 À cette époque la qualité de l’eau à Paris est exécrable et les bourgeois se font livrer de l’eau. Le propriétaire du moulin de Touvoie en 1824, Alexandre Gay, 
était un médecin parisien qui, avec l’aide d’un pharmacien, avait cru avoir trouvé un bon filon avec sa source et en publicité inventa l’histoire de la « source de 
jouvence ».
3 Le docteur Lebled s’était trompé sur l’origine et la répartition des épidémies rochecorbonnaises, ce qui lui valut un cinglant démenti de la municipalité. Il n’en 
parla plus, même lorsqu’il fut Maire.
4 Propriété occupée aujourd’hui par Terre exotique.

l’installation de quatre lavoirs : un 
premier à La Planche, un second en bas 
des Pélus, le troisième près de l’église et 
le dernier à l’entrée du village. Ces lavoirs 
abandonnés avec l’arrivée de l’eau 
courante furent démontés1. Quant aux 
autres lieux de la commune, on faisait la 
lessive dans des baquets remplis d’eau 
du puits.

La mauvaise qualité de l’eau

La qualité de l’eau rochecorbonnaise 
était vantée au début du XIXe siècle. 
Nous connaissons bien l’histoire de 
la source de jouvence du moulin de 
Touvoie dont l’eau était vendue à Paris2. 
Malheureusement ceci tient plus de 
la légende que de la réalité : l’eau de 
Rochecorbon ne fut pas retenue en
"Eau minérale" comme souhaité pour 
la simple raison qu’elle ne contenait 
pas de minéraux ! De plus, sa qualité 
bactériologique n’était pas satisfaisante 
et les épidémies étaient assez 
fréquentes. On se souvient qu’en 1857 
le docteur Lebled (qui fut ensuite maire) 
avait eu à traiter un de ces épisodes3. 
Les eaux étaient fréquemment polluées
car les puits étaient creusés dans un 
sol calcaire "du Turonien supérieur" : 
cette roche se fissure facilement et 
laisse les impuretés pénétrer la nappe 
phréatique. Au début des années 1940 
quelques études dressaient un constat 
alarmant. La seconde guerre mondiale 
suspendait les recherches.

L’idée de l’adduction d'eau 
potable germe.

Si les recherches étaient arrêtées, 
les besoins se faisaient jour. En 
1942 plusieurs habitants des Patys 
demandèrent à être raccordés au 
réseau d’eau de Vouvray. L’ingénieur

Histoire
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D 
écembre 1965, l’eau 
courante arrivait à 
Rochecorbon. Dans 
quelques semaines la 
station de pompage 

du bord de Loire devrait être 
démontée. C’est l’occasion d’en 
rappeler la construction. Fin 1965 
les robinets tout neufs qui venaient 
d’être installés dans les maisons 
délivraient, enfin, dans les foyers 
rochecorbonnais l’eau pompée 
sous la Loire.

En 1965 : en haut à gauche la Mairie 
et sa place, au centre droit l’église, 
en bas à droite le bâtiment long est 
l’un des quatre anciens lavoirs.

Récit

PAR Claude METTAVANT

AU FIL DE L'eau
Mais comment faisait-on 
auparavant ? 

Trois solutions principales s’offraient 
alors aux Rochecorbonnais.
Pour l’alimentation, il fallait aller au 
puits. Il en existe encore de nombreux, 
témoins de cette période où l’eau 
devait être remontée pour la boisson 
et la cuisson. Mais aussi pour se laver : 
en 1960 comme dans les maisons 
particulières, chaque chambre de 
l’auberge Beauséjour de la rue Lebled 
avait son " service de toilette " c’est-
à-dire une cuvette et un broc, le plus 
souvent rempli d’eau froide. L’hiver on 
la faisait tiédir. 

Le puits servait aussi aux vignerons 
qui devaient remonter d’importantes 
quantités d’eau pour le rinçage des 
tonneaux et des cuves. Ces puits étaient 
individuels, familiaux ou collectifs à 
un ensemble de maisons : chacun 
possédait alors une partie du puits 
(1/4 ou 1/6 par exemple) et participait 
en proportion aux coûts d’entretien.

Une autre solution notamment utilisée 
pour l’arrosage des jardins, était d’avoir 
son propre réservoir généralement 
alimenté par les eaux de pluie ou les 
sources : la plupart des propriétés 
avaient ainsi leur citerne particulière, 
construite en hauteur sur le coteau 
ou montée sur un support. De ces 
citernes partaient des tuyaux de plomb 
apportant l’eau près des jardins.

Le vigneron dans ses vignes avait 
également besoin d’eau pour son 
âne ou son cheval et pour faire sa 
bouillie bordelaise : les loges de vigne, 
ces petites cabanes disséminées au 
milieu du vignoble, étaient souvent 
équipées pour récupérer les eaux 
de pluie dans un réservoir enterré.

Enfin pour la lessive on allait à la 
rivière. Pour la population du bord 
de Loire les femmes descendaient 
au bord du fleuve tandis que dans la 
vallée de Rochecorbon, elles lavaient 
dans la Bédoire. Elles avaient même 
bénéficié en 1873 du "confort" par

Dalbret fut nommé pour faire une étude 
globale sur la commune, mais aussitôt 
stoppée par son décès inopiné. En 
1947 l’idée reprit, lentement, lors de 
l’établissement du plan quadriennal 
1947-1950, et en 1949, la Préfecture 
lançait la création d’un Syndicat d’étude 
en vue de l’alimentation en eau potable 
de la région de Tours. Pour sa mauvaise 

qualité de l’eau Rochecorbon était 
classée "commune sinistrée"…
Il fut décidé en 1952 d’effectuer des 
forages sur le bord de Loire, en face 
du Grand Montguerre4. Il fallut alors 
une dizaine d’années pour s’assurer 
de la bonne quantité et qualité de l’eau 
extraite, vérifier la bonne tenue des 
puits, consolider les rives.

Louis Havet, latiniste et helléniste de 
renom, ami et défenseur de Dreyfus, 
habitait Le Clos aux Patys. Son épouse 
Olympe fit cette photographie en 1901 
montrant le lavage de son linge.

D’après les archives municipales de 
Rochecorbon. Merci à son Maire et à 
sa Directrice. Merci à Sabine. 
Photographies collection person-
nelle Phare, association loi 1901. 
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  Vie du village

En 1855 fut créé à Paris l’Opéra 
de Giuseppe Verdi Les Vêpres 
Siciliennes, traitant de la révolte 
des Siciliens au XIIIème siècle contre 
l’occupant français dont le roi était 
alors Charles d’Anjou. 

Pour des raisons politiques, cet Opéra 
fut rebaptisé Batilde di Turenna  lors de 
sa représentation à Naples deux ans 
plus tard, et les noms des personnages 
changèrent. C’est ainsi que Monforte 
devint le sieur Ariberto, usurpateur de la 
Baronnie de Rochecorbon !

Sachant cela, le sang de nos trublions 
de la Crue ne fît qu’un tour : le sujet 
du carnaval était tout trouvé… ou 
presque, et tous s'attellent maintenant 
à concocter une histoire délirante avec 
comme d’habitude un vrai fond culturel 
et historique.

Et bien sûr tout le monde est bienvenu 
pour apporter idées et coups de main 
aux ateliers du Chalet du Moulin !

/// Contacts
Michel Baudin
06 82 07 98 04
latorche37@gmail.com

i

CARNAVAL 
de Rochecorbon
Ô LES MASQUES : apÉro en cinq actes

Les 29 et 30 mars... 
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La station de pompage et l’un 
des puits en 2018.
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Le lancement des grands 
travaux

La création en 19555  du Syndicat 
intercommunal de Rochecorbon/
Parçay-Meslay permit d’accélérer la 
mise en œuvre du projet. Au rythme 
des financements et de 7 tranches 
de travaux la station de pompage fut 
construite en 1961, les raccordements 
gratuits des particuliers du centre bourg 
étaient entrepris, on installait dans les 
maisons les robinets et les compteurs. 
L’eau ne coulait toujours pas mais 
commençait à se poser la question de 
l’écoulement des eaux usées ! 

L’emplacement du château d’eau 
était fixé cette même année 1961. Les 
travaux durèrent presque 4 ans confiés 
à une entreprise de Tours, Novello. Les 
tarifs des particuliers furent déterminés 
et ajustés : 100 francs d’abonnement de 
base6  comprenant la location-entretien 
du compteur et un forfait de 30 m³ 
plus les m³ supplémentaires en tarif 
dégressif de l’ordre d’un franc par m³.

Enfin !

Le grand moment arriva ! Après 
quelques essais préalables, les vannes 
du château d’eau furent ouvertes 
pour les fêtes de fin d’année 1965. La 
modernité progressait et l’on dit que 
les jeunes mariés de cette époque 
allèrent poser fièrement devant cette 
tour, jumelle de la Lanterne sur l’autre 
coteau.

5  Par arrêté préfectoral du 25 janvier 1955. En 1959 le président était le Maire de Rochecorbon 
M.Lefèvre, le vice-président celui de Parçay-Meslay M.Gautier, le secrétaire M.Guglielmini.
6 100 francs de 1968 équivalent à 125 euros d’aujourd’hui.

Plan de la station de pompage, bord de 
Loire devant Montguerre (1962)

Plan schématique du château d’eau : 
c’est un réservoir de 600 000 litres d’eau. 
L’ensemble est d’une hauteur totale de 
44 mètres. Sa fonction est de réguler la 
pression et le débit de l’eau.

Associations
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La Rabouilleuse

/// Contacts
Clément Sirgue 
06 95 39 32 00
larabouilleuse.ecoledeloire@gmail.com 
 

i

L’hiver sera chaud !

Avis de forte agitation à la 
Rabouilleuse Ecole de Loire à 
partir de la deuxième quinzaine 
de février 2019. 

En quelques semaines, il faudra 
transformer une coque en aluminium 
(actuellement en cours de réalisation 
sur le chantier Miltiade à Beaugency) 
en magnifique bateau de 12 passagers. 
"La Pucelle" sera mise à l’eau dès la fin 
du printemps !

Vigilance écope en 
bord de Loire "

Les bateaux (surtout en bois) ont une 
fâcheuse tendance à se transformer 
en baignoire (voire en sous-marin) et il 
faut les surveiller comme le lait sur le 
feu.

Vigilance tout court 
sur la Loire " 

Le fleuve, l’hiver, est puissant, profond, 
froid et dangereux …. La prudence 
commande de suspendre l’école de 
Loire jusqu’à la prochaine saison. 
Par contre, "la Rabouilleuse" ne craint 
pas grand-chose : elle a une stabilité 
de péniche et son moteur peut étaler 
facilement le courant. Les crues 
donneront accès à des portions de 
Loire habituellement inaccessibles en 
bateau …. De belles balades d’hiver en 
perspectives !

Comité de Jumelage

MarcHÉ de nOËL, BIEn arroSÉ...

Samedi 8 décembre, n'allez pas croire que le 
4ème Marché de Noël du Comité de Jumelage, a 
été arrosé du doux breuvage régional, oh non ! 
mais d'une pluie fine sur l'ensemble de la journée. 

D'une affluence moyenne, les visiteurs ont pu découvrir 
les produits et objets des vingt huit exposants, tel que 
le miel d 'un apiculteur récoltant, quelques créations de 
douceurs aux fruits et au caramel au beurre salé, une 
charcuterie particulière à partir de la viande de bisons, 
une brasserie artisanale du Val de Loire. 
Diverses réalisations telles des couronnes de Noël, des 
guirlandes photophores, des peintures sur toile, de la 
peinture sur vaisselle, des bracelets divers et variés, des 
bijoux, des objets de décoration en bois sur le thème de 
Noël, des jouets pour enfants, des bougies, de la couture 
bébés, et mêmes des bijoux surprenants réalisés avec de 
vieilles chambres à air ont réjouit les visiteurs.

Côté restauration, les huitres, les sandwichs et les crêpes 
ravissaient petits et grands. L'animation musicale était 
assurée par "Lilli Manivelle " et son orgue de barbarie, 
déambulant dans les allées du marché pour le plaisir de 
tous. Défiant la pluie, Le Père Noël, a rencontré quelques 
petits enfants qui ont reçu boissons et bonbons, mais la 
plupart sont restés au coin du feu. Dommage... le temps 
n' était pas de la partie.

L'année prochaine le Marché de Noël se déplace et sera 
installé bien au chaud dans le Gymnase, mais de cela 
nous en reparlerons.

La prochaine action du Comité de Jumelage sera la 
réception de notre ville jumelle Hunxe, du 30 mai au 2 juin 
2019, nous célébrerons nos 30 ans d'amitié.

/// Contacts
Jacky Davot 
06 10 32 18 19 
jackyolande.davot@orange.fr
 

i
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École de musique
Les élèves de l’école de musique se 
sont produits pour la traditionnelle 
audition de Noël le mardi 18 décembre. 
A cette occasion les diplômes de fin 
d’année 2017/2018 ont été remis aux 
élèves. Le public a salué les bons 
résultats acquis grâce au travail et à la 
qualité de l’enseignement prodigué par 
les professeurs.

Harmonie
Le 7 octobre l’Ensemble participait à 
une commémoration Sidi Brahim par 
les anciens Chasseurs Alpins.

Le 11 novembre l’Harmonie participait 
à la cérémonie du Centenaire de la fin 
de la grande guerre. À la salle des fêtes 
l’orchestre interprétait trois pièces 
de circonstance, Quand Madelon, 
la Victoire ou la Mort et la Marche 
Lorraine de Louis Ganne.

Le 25 novembre, L’Ensemble Musical 
fêtait sa patronne Sainte-Cécile. Sous 
la direction de Patrick Lepain assisté 
de Jean-Paul Petrus, l’orchestre 
interprétait quatre pièces dont en 
sortie Signor Bruschino de Rossini 
applaudi par le public.

Le 1er décembre l’orchestre participait 
à la cérémonie de la Sainte-Barbe.

Ensemble musical  
Sainte-Cécile

/// Contacts
Patrick  Lepain
06 81 97 95 28
Guillaume Bertrand
07 61 25 05 96

i

La section Soldats de France de 
Rochecorbon, affiliée à l’Union Nationale 
des Combattants (UNC), a été créée 
en 2017. Cette dernière attachée au 
devoir de mémoire accepte comme 
membres non seulement les anciens 
combattants mais aussi toutes les 
personnes (femmes et hommes) ayant 
portés l’uniforme. Elle a pris le relais 
de l’Amicale des Anciens Combattants 
de Rochecorbon qui pendant des 
décennies a honoré de sa présence 
les nombreuses cérémonies de la 
commune. Nous leur témoignons ici 

notre gratitude. Si vous souhaitez avoir 
des informations, adhérer à la section de 
Rochecorbon et éventuellement devenir 
porte drapeau lors des cérémonies, vous 
pouvez contacter le secrétaire adjoint de 
la section.

/// Contact
Gilbert Bellan
02 47 52 85 07

i

UNC Soldats de France

L'association ESPOIR 
(Association d’aide aux plus 
défavorisés, aux exclus) , 
qui compte une dizaine de 
bénévoles « actifs », 
continue d’œuvrer auprès des 
plus démunis.

Sur l’ensemble du canton nous avons 
porté à domicile 556 colis alimentaires 
à 71 familles, et réalisé 17 secours 
financiers pour un montant global 
avoisinant les 4000 €.
Nous constatons que la répartition des 
familles est très inégale sur le territoire ; 
environ 60% de nos interventions 
concernant seulement 3 communes 
(Monnaie ; Notre Dame D’Oé et 
Chanceaux). 

Chaque fois que cela est possible, en 
tant qu’association partenaire, nous 

sommes présents dans les magasins 
du canton lors des collectes organisées 
par la banque alimentaire de Touraine.

Pour cela nous avons un besoin très 
URGENT de bénévoles. Sans apport 
de sang neuf ; notre association 
sera confrontée à des difficultés de 
fonctionnement qui pourrait à terme 
entraîner une cessation d’activité.

Merci à tous ceux qui nous soutiennent ; 
donateurs, magasins, Mairies…

Pour info à Rochecorbon : 75 colis 
attribués à treize familles. (L’an dernier 
30 colis 8 familles).

/// Contacts
Marie-France Lebreton 
02 47 52 83 70
Pierre Liczkowski
02 47 52 50 35 

i

Association ESPOIR



| 20

Associations

RETOUR SUR L'ÉDITION 
2018 DU tÉlÉthon

Malgré une journée pluvieuse 
les Rochecorbonnais étaient 
au rendez-vous...
Le défi a été dépassé puisque
1 010 kms ont été parcourus par 123 
participants.

Mention très bien pour Lucine qui a 
couru 16 km dans la catégorie enfant 
et à David qui a tenu 30 kms. 

Le vin chaud a coulé à flot et la 
crépière n'a pas eu le temps de 
refroidir.

Musique et bonne humeur étaient 
présentes.

Bravo à tous, merci pour eux...et à 
l'année prochaine...

À vos agendas
La deuxième édition du VIGN'TAGE 
aura lieu le dimanche 19  mai 2019. 
Pour toutes inscriptions de véhicules, 
contacter Christophe LORIAU au 
06 70 08 59 25.

/// Contacts
Pascal Petit 
06 77 69 86 68 
Valérie PREZELIN
06 23 72 49 33
carochecorbon@gmail.com

i

Comité d'Animation de 
Rochecorbon

POUR LA BONNE CAUSE

Petits, tout petits, jeunes et 
moins jeunes s’étaient donnés 
rendez-vous pour ce téléthon 
organisé par la dynamique 
association de course à pieds 
de Rochecorbon le CAP ASR, 
en partenariat avec le CAR. 

Malgré un temps maussade, les 
participants ont répondu présents avec 
un enthousiasme qui au final fera un 
nouveau un record du nombre de kms 
effectués à 1010 kms ! (1€ rapporté au 
téléthon par km parcouru)

Quand on a la santé, il faut en profiter 
et donner de son temps pour ceux qui 
ne l’ont pas ; Stanislas qui a 4 ans ½ 
l’a bien compris et a montré l’exemple 
avec le sourire. 

Courir ou marcher pour la bonne cause 
fait que nous prenons toujours autant 
de plaisir à participer à cet évènement, 
alors… à 2019 pour un nouveau record ?

Course À Pied ASR

/// Contact
Julien Maradeix 
06 84 64 21 64

i

LA FLEUR AU FUSIL
En novembre dernier, dans le cadre du 
centenaire de l’armistice de la 
1ère Guerre Mondiale, la Médiathèque a 
accueilli l’exposition "Fleurs de Guerre". 
L’histoire du soldat Stanislas qui, parti 
sur le front, envoie des fleurs cueillies 
au fil des champs de bataille à sa 
fiancée Marthe, a ému beaucoup de 
visiteurs. Près de 250 personnes, dont 
de nombreux enfants des écoles de 
Rochecorbon et leurs institutrices, ont 
ainsi découvert un peu de beauté dans 
l’apocalypse…

Médiathèque

/// Contact
Catherine Thierry
02 47 52 86 93 
bibliotheque.rochecorbon@orange.fr
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Dimanche 16 décembre, c'est dans 
une Église comble que la chorale 
dirigée par Sandrine Vezzetti-Bataille 
a reçu  pour son  traditionnel concert 
de Noël  l'ensemble vocal de la 
Perraudière de Saint-Cyr-sur-Loire 
dirigé par Noémi Huaulmé. Le public 
a pu apprécier un programme varié 
avec des "Noëls" pour orgue en solo 
par Philippe Bataille,  titulaire du 
grand orgue de la basilique Saint-
Martin.

En première partie , nous avons 
pu apprécier le programme de 
l'Ensemble vocal de la chorale sur 
la thématique du temps qui passe 
au rythme du jour et de la nuit, 
agrémenté de deux poèmes. En 
seconde partie la chorale Sans Nom 
Cent Notes a interprété des chants 
de Noël sacrés et profanes : douce 
nuit, Noël blanc, Noël de paix... 

Marie-Anne et Clément ont 
accompagné Sandrine dans 
l'interprétation de plusieurs duos 
de chants sacrés et  pas moins de  
80  choristes se sont réunis  pour 
interpréter  All  Bells in Paradise de 
John Rutter sous la direction de 
Noémi, chant commun très applaudi 
par le public. 

La chorale  Sans Nom Cent Notes va 
commencer un nouveau répertoire 
à sa reprise le 7 janvier 2019. Les 
choristes vous souhaitent une bonne 
année 2019

Chorale Sans Nom Cent Notes

/// Contacts
Jean-Paul LANGLOIS
06 08 55 06 07
plangloisj@numericable.fr

i

L’association est dédiée à tous les 
publics. Son but est de promouvoir 
les loisirs artistiques et les activités 
culturelles auprès des habitants de 
Rochecorbon et de ses environs. Elle 
accompagne à ce titre de nombreux 
événements tout au long de la 
saison...

À VOS AGENDAS
Les samedis 8 et 15 juin 
Représentations théâtrales - 21h // 
salle des fêtes

Dimanche 16 juin 
Représentation théâtrale par les 
enfants - Gratuit  // 15h  // salle des 
fêtes

/// Contacts
02 47 52 51 73
Bureau : 7 rue du Dr Lebled 
culture-et-loisirs@wanadoo.fr
www.cultureetloisirs.fr
 

i

Culture et Loisirs
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Formation basicompta 
POUR LES TRÉSORIERS
Cette formation prise en charge par la 
municipalité est un bel exemple d'un 
bénévolat qui fait toujours preuve de 
beaucoup de disponibilité en n'hésitant 
pas à se professionnaliser. Que tous les 
trésorier(e)s qui ont pu participer à cette 
formation en soient vivement remercier. 

Si d'autres associations en font la 
demande, la municipalité renouvellera 
cette prestation réalisée par la Ligue de 
l'Enseignement d'Indre-et-Loire.

Venez retrouver les nombreux adhérents 
qui, chaque semaine, participent 
à des activités à La Maison des 
rochecorbonnais, 7 rue du Dr Lebled 
; Toutes ses activités sont animées 
par des bénévoles. Vous trouverez 
une plaquette d'information à l'accueil 
de la Mairie ou à La Maison des 
Rochecorbonnais.

Maison des Rochecorbonnais

/// Contact
Georges Perot 
02 47 52 58 84
mrochecorbon@gmail.com

i
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Agir pour l’eau
Pour participer à la consultation 
publique et contribuer aux 
décisions qui concernent la 
gestion de l’eau, RDV dès 
maintenant sur le site :
www.prenons-soin-de-leau.fr

Infos pratiques Reportage photos

UNC soldats de France,
un nouveau drapeau

À l’issue de la cérémonie du
 11 novembre, Jean-Pierre Thème, 

Président départemental de l’UNC a 
remis officiellement, le nouveau drapeau 

"Soldats de France" au porte drapeau 
volontaire de la section de Rochecorbon. 

Désormais, cet étendard rendra les 
honneurs lors des futures cérémonies.

Jusqu'au 4 mai 2019 Tours 
Métropole Val de Loire met en 
place une enquête mobilité.

Réalisée à l’échelle du département, 
cette enquête vise à faire un 
état des lieux des déplacements 
d’aujourd’hui en vue de préparer 
les projets de transport public et de 
déplacements à venir. 

Les foyers sont tirés au sort et 
informés en amont par courrier. 
Ils seront ensuite interviewés par 
téléphone ou en porte-à-porte.

+ d'infos sur : www.mobilite.
tours-metropole.fr

UN ESPACE public 
NumÉrique À la 
mairie

Installé dans le hall 
d'accueil de la Mairie, 
l'Espace numérique 
composé d'un poste 
connecté à Internet, vous 
permet un accès libre à un 
ordinateur.

Accessible gratuitement sur les 
horaires d'ouverture de la mairie 
au public, il ouvre l'accès à 
différents services en ligne et à 
une imprimante pour l'édition de 
documents administratifs.

ermanence du 
conciliateur de justice

Horaires d'ouverture : 
du lundi au samedi de 8h à 12h et de 14h 
à 18h et le dimanche de 9h à 12h et de 
15h à 18h.
Adresse : rue de l'Echeneau-Vouvray 
Pour contacter la brigade, appelez le 
02 47 40 45 90 et pour toutes urgences, 
faites le 17 ou le 112.

endarmerie de proximitÉ 
brigade de vouvray

g

P
Alain Fevre, conciliateur de justice, vous 
accueille sur RDV les 2ème et 4ème mardis 
du mois de 14h30 à 17h, à l'Espace 
Simone Veil de Vouvray.
Le conciliateur de justice a pour mission 
de permettre le règlement à l'amiable 
des différends. Il est chargé d'instaurer 
un dialogue entre les parties pour 
qu'elles trouvent la meilleure solution à 
leur litige.
Pour toutes demandes de RDV : 
alain.fevre@conciliateurdejustice.fr
ou 02 47 52 70 48
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/// NAISSANCES /// 
- CARRÉRA Mathis le 3 décembre 
- CRAND Charlotte le 2 janvier
- BOURCY Lana le 3 janvier 
- DELALANDE Kayna le 13 janvier 
- DELALANDE Sohan le 13 janvier 

/// MARIAGE /// 
MANGEMATIN Gauthier et CATHERINE 
Mélanie le 10 novembre

 /// DÉCÈS ///
- POUREAU Dominique le 03/10
- BAPTISTE Bernard le 09/10
- COUSIN Laurent le 13/10
- AUBRY Gabrielle née HYRON le 29/10
- BUSSONNAIS Pierre le 31/10
- LOUIS Monique née LAFRIN le 01/12
- PÉRAULT Paulette née REVERDY le 15/12
- ARNAUD Dominique le 15/12
- BREUIL Odile le 20/12
- SIMON Huguette le 30/12/// Directeur de la publication : Bernard PLAT /// Responsable de la rédaction : Martine GARRIGUE /// Conception : Lucie 

POUET /// Crédits photos : mairie de Rochecorbon /// Impression : Imprimerie Graphival /// Mairie Place du 8 mai 
37210 Rochecorbon - 02 47 52 50 20 - contact@mairie-rochecorbon.fr - www.mairie-rochecorbon.fr /// Imprimé à 1 900 
exemplaires. Dépôt légal à parution. 

RETOUR 
EN 
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 Mars
VENDREDI 8
Spectacle 
d'improvisation théâtrale
+ d'infos : Association CAR
 20h30 // Gymnase // Entrée 2€ 

SAMEDI 16 
ET DIMANCHE 17 
Conférence : Les quatre 
moulins de Rochecorbon
Mille ans d’histoire depuis 
leurs origines jusqu’à La 
Belle et la Bête.
+ d'infos : Association Phare 
// salle des fêtes  // 20h30 
le 16/03 // 17h le 17/03 // 
Conférencier : C. Mettavant

DIMANCHE 24
Concert de Printemps 
Invitée l’Harmonie de 
Onzain
+ d'infos : Ensemble Musical 
Ste-Cécile // 15h // Gymnase

LUNDI 25 
Conseil Municipal
+ d'infos : salle du Conseil 
// 20h30

VENDREDI 29
ET SAMEDI 30
Carnaval sur le thème Ô 
LES MASQUES : apéro en 
cinq actes
+ d'infos : Association La 
Torche

 AVRIL
SAMEDI 6
Concert avec l'orchestre 
des sapeurs-pompiers 
d'Indre-et-Loire
+ d'infos : Lions Club Vouvray 
// 20h30 // Gymnase  // LIibre 
participation

 mai
LUNDI 13 
Conseil Municipal
+ d'infos : salle du Conseil // 
20h30

DIMANCHE 19 
Vign'Tage
+ d'info : Association CAR

SAMEDI 25
Vide grenier / Brocante à 
Lulu Parc
Organisé par le Comité de 
Jumelage
+ d'infos : Lulu Parc // 7h à 18h 
// Réservations dès  avril auprès 
de l'Office de Tourisme

 juin
DU 3 AU 5
Semaine du 
Développement Durable
+ d'info : www.mairie-
rochecorbon.fr

SAMEDI 8
Théâtre
+ d'infos : Culture et Loisirs // 
21h // salle des fêtes

SAMEDI 15 ET 
DIMANCHE 16
Théâtre
+ d'infos : Culture et Loisirs // 
21h le 15/06 // 15h le 16/06 
(pour les enfants) // salle des 
fêtes

DIMANCHE 23
Concert de la chorale 
"Sans Nom Cent Notes"  
+ d'infos : Eglise // 17h

DIMANCHE 30
Fête du tennis
+ d'infos : ASR Tennis // 
Terrains extérieurs

ACCUEIL 
DES NOUVEAUX 
ROCHECORBoNNAis
Une vingtaine de familles ont 

été reçues par la Municipalité 
et les associations du village

 

Voeux du 
maire >>

TÉLÉTHON

RDV 
du val de loire

MarchÉ
de noËl

Repas
des seniors

AUDITION
École de musique
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